
本报讯 （记者 任洁 ） 在特
殊 类 型 考 试 招 生 中 作 弊 的 考
生 将 取消报名和录取资格 ； 美
术、 书法、 播音主持不宜纳入艺
术团招生范围； 2018年起12个体
育项目将实行全国统考……教育
部办公厅昨天下发通知， 对2018
年普通高等学校艺术类专业、 高
水平艺术团、 高水平运动队及保
送 生 等 特 殊 类 型 招 生 工 作 进
行部署。

教育部要求， 高校应严格审
核报名资格， 不得降低报名资格
条件， 不得放宽资格审核标准，
防范和打击特殊类型招生考试中
的 “替考” 等违规行为； 严把文
化关， 防止个别高校降低文化课
成绩录取要求。 凡在特殊类型考
试招生中被认定为有作弊行为的

考生， 取消相关特殊类型招生考
试的报名和录取资格， 同时通报
省级招生考试机构取消该生当年
高考报名和录取资格。

通知重申高水平艺术团招生
主要招收艺术团首席表演者， 或
是对幼功要求高的相关专业项目
的艺术团成员， 不得招收与艺术
团无关的艺术特长生； 要重视从
普通在校生中选拔培养艺术团成
员， 作为学校高水平艺术团的有
益补充。 同时， 明确已开设有艺
术类专业的试点高校不再单独招
收相应专业项目的艺术特长生，
美术、 书法、 播音主持不宜纳入
艺术团招生范围。

在规范高校高水平运动队考
试招生方面 ， 教育部进一步明
确， 不在世界大学生运动会项目

和全国学生运动会项目范围， 或
相关项目没有运动员等级证书
的， 或生源严重不足的， 有关高
校应主动研究停招方案。 要求高
校加强报名资格审核， 细化学校
认可的比赛、 名次、 主力上场队
员标准等， 不得低于现行规定要
求， 重点审核以集体项目 （含团
体项目、 接力项目） 比赛成绩取
得运动员等级证书的考生， 认定
考生是否为主力上场队员。

在专业测试方面， 2018年将
试点全国统考、 高校联考和高校
校考相结合的组织方式， 其中从
2018年起， 委托国家体育总局科
教司牵头组织跆拳道、 击剑、 棒
球 、 射击 、 手球 、 垒球 、 橄榄
球、 冰雪、 赛艇、 柔道、 攀岩、
摔跤项目的全国统考。

教育部：特殊类型招生作弊取消录取资格

检察机关依法决定对孙政才立案侦查
新华社电 最 高 检 １１日 消

息 ， 日 前 ， 最 高 人 民 检 察 院
经 审 查 决 定 ， 依 法 对 第 十 八
届 中 央 政 治 局 原 委 员 、 重 庆

市 委 原 书 记 孙 政 才 以 涉 嫌 受
贿 罪 立 案 侦 查 并 采 取 强 制
措 施 。 案 件 侦 查 工 作 正 在 进
行中 。

新华社电 今年是南京大屠
杀发生８０周年。 新近发现的史料
证实， “南京大屠杀” 一词在抗
战时就已多次见诸报端成为固定
提法， 并与纳粹屠犹相提并论，
有力驳斥了日本右翼称该事件为
战后杜撰的谬论。

此前， 学界普遍认为， 中文
里 “南京大屠杀” 一词最早出现
于公开出版刊物， 是１９３８年４月５
日的 《世界展望》 杂志。 该杂志
刊登了一篇揭露日军在南京屠杀
暴行的演讲稿， 内容为目睹南京
大屠杀的美国人乔治·费奇１９３８
年３月１日在广州发表的题为 《日
本兵在南京》 的演讲。 翻译者汪
思梦根据演讲内容， 拟定 《南京
大屠杀目击记》 这一标题， 这也
是迄今发现的各类抗战时期历史
文献里 ， 最早使用 “南京大屠
杀” 提法的。

南京大屠杀史与国际和平研
究院副研究员胡卓然最新研究发
现， 外国舆论对这一史实亦有充
分认知。 １９４３年５月１８日 《中央
日报》 刊载了一篇题为 《诺克斯
警告轴心： 美不忘南京大屠杀》
的新闻。 值得注意的是， 该报道

是当时中国 “中央通讯社” 转发
美国 “合众通讯社” １９４３年５月
１６日从波士顿发出的新闻电讯。
新闻提及， 时任美国海军部长的
诺克斯向日德意等轴心国发出警
告 ， 称 “吾人决不忘南京之屠
杀， 吾人亦不忘犹太人之大批被
屠杀。 从事每一可憎行为者， 均
有详细记录……从事血腥罪行之
魁首， 将严予惩办。”

“据此可见， 不仅美国政府
重要官员早在１９４３年即已对发生
于南京的大屠杀表达了国际反法
西斯阵营的共同愤慨， 而且还将
这场大屠杀与纳粹对犹太人的大
屠杀并列。” 胡卓然说， 诺克斯
任海军部长前是 《芝加哥每日新
闻报》 发行人， 而该报于１９３７年
１２月１５日———即南京大屠杀发生
后不久， 就在一版刊登了该报驻
南京记者撰写的南京大屠杀新闻
稿， 这也是向世界揭露日军暴行
的首篇公开报道。

专家认为， 这些史料有力证
明， 南京大屠杀发生后就成为中
外公认的日本侵略者严重暴行事
件， 日寇在南京犯下的罪行不容
抵赖。

新新时时代代 新新气气象象 新新作作为为

联合国环境规划署执行主任
埃里克·索尔海姆说， 中国现在
正处于一个转折点， 致力于建设
一个更加绿色的家园。 一场绿色
变革正以前所未有的速度推进，
在此过程中， 中国创造了新技术
和新实践， 这不仅满足了中国国
内的巨大需要， 给非洲等发展中
国家也带来了益处。

塞罕坝机械林场总场原副场
长赵振宇告诉记者， 他刚参加工
作 时 ， 朋 友 之 间 总 开 玩 笑 说
以后要去联合国 “做官 ” ， 真

没 想 到 在 他 ７８岁 时 发 现 自 己
从 事 的 工 作 被 联 合 国 高 度 认
可 ， 他觉得这从侧面验证了中国
越来越强大， 只要塌下心来干，
未来会有更多的 “中国模式” 被
世界所认可。

在河北医科大学读书的一名
埃塞俄比亚籍留学生称， 塞罕坝
林场虽属中国， 但中国的环保行
为属于全世界。 此次塞罕坝机械
林场建设者获得 “地球卫士奖”
说明中国正在引领全球环保的方
向， 尤其是将环保与经济发展有

机结合值得世界学习。 “不仅塞
罕坝的绿色事业可以借鉴， 创业
过程中的塞罕坝精神更是我们的
榜样。”

不少评论认为， 像塞罕坝林
场建设者一样， 中国正在持之以
恒地建设美丽国家， 中国已经成
为全球生态文明建设的重要参与
者、 贡献者、 引领者。 中国为全
球生态文明建设贡献了智慧与方
案， “美丽中国” 将赢得世界更
多掌声。

据新华社

新闻06【国内】

塞塞罕罕坝坝机机械械林林场场
向向全全世世界界诠诠释释““美美丽丽中中国国””

每次套上熟悉的蓝色工服的
时候， 基层党代表姜妍都觉得任
务更重了， 干劲儿更足了。

作为沈阳鼓风机集团股份有
限公司设计院副总工程师， 姜妍
为之呕心沥血的项目———百万吨
级乙烯压缩机， 正是创新动力引
领经济发展的代表之一， 与 “天
宫 ” “蛟龙 ” “墨子 ” 等众多
“新发明” 同行， 擦亮着 “中国
智造” 的名片。

从２８万吨到１２０万吨， 从０到
４００余台……１０余年来 ， 被誉为
“中国百万吨乙烯压缩机设计第
一人” 的姜妍率领设计团队， 实
现了中国乙烯压缩机 “从无到
有” 的历史性突破， 在这个代表
石化工业装备最高水平的领域，
打破长期被国外垄断的僵局， 开
启了 “国产化时代”。

“青年兴则国家兴， 青年强
则国家强。” 十九大报告中的这

句话， 直接说到了姜妍心坎里。
“从提高硬实力 、 攻克硬技术 ，
到全面提高产品软实力， 提升用
户友好度， 事业的发展对科研人
员的综合素质提出了更高要求。”
姜妍说， 培养后继人才是关键。

一群平均年龄不到３０岁的年
轻人， 如今已是姜妍设计团队的
中坚力量。 这群 “弟弟妹妹” 眼
中， “姜姐” 就像一棵大树， 循
序渐进地引导大家踏实工作， 带
领整个团队 “干产品、 少出错”。

收拾好行装， 姜妍与团队成
员将再次出发， 远赴新疆， 进行
下一项课题的攻关研判。 对于接
踵而至的任务和挑战， 他们乐在
其中， 把用户提出的每一道难题
当作进步的阶梯。 正如姜妍办公
桌上的 “箴言” 牌所书： “我唯
一的借口， 就是没有任何借口。
执行就是一切行动的准则， 没有
任何抱怨。” 据新华社

沈鼓集团：
创新路上，擦亮“中国智造”的名片

从塞罕坝到内罗毕， 需要先在河北承德围场满族蒙古族自治县坐汽车到北京， 再从北京
飞到广州， 最后从广州起飞到达终点站， 一路奔波３０多个小时， 行程约１．２万公里。

１２月５日， 在肯尼亚内罗毕举行的第三届联合国环境大会上， 联合国环境规划署宣布， 中
国塞罕坝林场建设者荣获２０１７年联合国环保最高荣誉———“地球卫士奖”。

这１．２万公里， 塞罕坝人 “走” 了５５载春秋， 三代人伏冰卧雪、 艰苦奋斗， 创造了 “沙漠
变绿洲、 荒原变林海” 的绿色奇迹， 书写了牢记使命、 艰苦创业、 绿色发展的塞罕坝精神，
创造出了中国 “生态文明建设范例”。

数字说明为什么是塞罕坝获奖

“党和国家对我们的工作已
经给予了极大荣誉， 这次又得到
联合国环境规划署的认可， 不少
外国朋友都说明年要来塞罕坝看
看， 作为老林业人必须让他们感
觉到我们可以 ‘更上一层楼’。”
塞罕坝机械林场总场党委副书记
安长明说： “未来， 森林旅游、
风电、 碳汇等绿色产业一个都不
能少， 我们要继续从单位实际出
发， 利用林场资源优势， 将绿色
成果更多惠及周边百姓。”

５９岁的张振江已经护林４１年
了， 每天一个人在大山里走几十
公里， 工作几乎没有节假日。 记
者见到他时， 他正在雪地里咯吱

咯吱走着， 他说， 再过半个月的
护林路更难走， 脚会又湿又冷，
眉毛胡子会挂上冰渣， 脸也会被
冻得又紫又皱。 但每当站在高处
望着成片成片的林子时， 就感觉
这是在为国家守住这片青山， 为
子孙后代留住这片绿水， 尤其现
在得到了国际社会的认可， “让
我感觉重新年轻了。”

同样在雪地里工作的还有一
群为树木 “看病” 的年轻人， 一
位参与人员表示， 塞罕坝平均海
拔为１５００米 ， 树木种类有些相
似， 一旦有病虫灾害很可能会大
面积传播， 因此每年他们要趁虫
子冬眠时对森林进行抽样调查，

做出科学对策。 “虽然很冷， 但
我们做的这些和前两代塞罕坝人
相比都不算什么， 更何况我们整
个集体得到了世界的认可， 理应
做出表率。”

在塞罕坝一处望火楼外， 记
者用杯子把滚烫的热水洒出去，
在空气中瞬间形成了冰雾； 而把
盛满热水的杯子放室外， 不到十
分钟完全成了冰块。 在这么寒冷
的天气， 防火瞭望员赵福州白天
要每隔１５分钟将周围森林的情况
汇报给林场。 他说， 拿了 “世界
最高奖” 之后更需好好瞭望， 给
别人做个标杆， 让世界知道我们
为什么行。

获奖后要让世界看到我们能 “更上一层楼”

塞罕坝的成长证明了 “中国方案” 的成功

塞罕坝现有林地 １１２万亩 ，
森林覆盖率８０％， １１２万亩是什
么概念？ 它是世界上面积最大的
人工森林， 如果林木按一米的株
距排列， 可以绕地球赤道１２圈，
相当于为地球系上１２条 “绿丝
巾”。 这些树木每年可释放氧气
５７万吨， 可供２００万人呼吸一年。

塞罕坝作为辽河 、 滦河源
头， 每年为它们输送净水１．３７亿

立方米， 在华北地区降水量普遍
减少的情况下， 这里降水量不降
反增。 如今的塞罕坝， 共有陆生
野生脊椎动物 ２６１种 ， 昆虫 ６６０
种 ， 植物 ６２５种 ， 大型真菌 １７９
种， 是动植物物种 “基因库”。

巨大的生态效益不仅无需持
续“输血”，反而为各地“造血”。据
统计，２０１６年仅塞罕坝国家森林
公园就接待游客５０万人次， 门票

收入４４００多万元， 每年带动当地
民宿等总收入超过６亿元。

此外， “卖碳” 正在成为这
里经济的新增长点。 塞罕坝的造
林和营林碳汇项目， 已在国家发
改委备案， 总减排量为４７５万吨
二氧化碳当量 。 如实现上市交
易， 保守估计可收入上亿元， 塞
罕坝的这片绿水青山， 已经成为
真正的金山银山。
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新华社电 12月13日是南京
大屠杀死难者国家公祭日。 当天
上午， 党和国家领导人将出席在
侵华日军南京大屠杀遇难同胞纪
念馆举行的国家公祭仪式。

届时， 中央人民广播电台、

中央电视台、 中国国际电视台、
中 国 国 际 广 播 电 台 、 新 华 网
进 行 现场直播 ， 中央重点新闻
网站和人民日报客户端、 新华社
客户端、 央视新闻客户端进行同
步直播。

南京大屠杀死难者国家公祭仪式
12月13日上午在南京举行

党和国家领导人将出席仪式

“南京大屠杀”抗战时
已是中外公认的战争暴行


